



## ÉDITORIAL

*Dans ce nouveau bulletin du CERF, nous allons entraîner nos lecteurs à la découverte du microscopique avec l'article sur les myxomycètes. Ils pourront également voyager avec nos amis les crapauds au cours de leur migration saisonnière, comprendre les dangers que court l'espèce au moment de la grande migration printanière pour la reproduction. Les ornithologues retrouveront avec plaisir leur ami le Blongios nain, habitant discret de nos étangs. Les fidèles de nos sorties pourront revivre l'observation passionnante des orchidées que nous avons faites ensemble, la découverte de la Brenne et de ses paysages aquatiques ainsi que la randonnée faite dans le domaine de la Claye. Avant de refermer ce bulletin, nos amis poètes, apprécieront certainement, à travers la musique des mots et le rythme des phrases, l'apparition de ces jeunes daguets « bondissants dans la brume » comme une invitation à venir les rejoindre bientôt quelque part en forêt.*

*Mais ce bulletin va également nous faire pénétrer dans un domaine, relativement nouveau pour nous, celui de l'histoire et de la sociologie.*

*En effet, si la forêt de Rambouillet représente pour nous, les naturalistes, un espace naturel relativement bien protégé, permettant la rencontre et l'observation d'une faune et d'une flore extrêmement riches, c'est aussi, il ne faut pas l'oublier, un lieu chargé de mémoire, notamment pour les petites gens dont les activités économiques étaient liées à l'exploitation des pauvres ressources qu'elle pouvait leur offrir.*

*Les archives forestières, lorsqu'elles ont pu parvenir jusqu'à nous, et c'est heureusement le cas pour le canton de Saint-Léger, constituent, dans cette optique, une fabuleuse mine de renseignements dont l'exploitation permet d'apprendre beaucoup sur les communautés humaines de la région et sur leurs activités économiques. En effet, celles-ci étaient presque essentiellement tributaires d'un espace forestier, réservé pour l'essentiel à la production du bois et à la chasse, mais qui offrait néanmoins d'autres ressources dont l'intérêt a été quelque peu oublié de nos jours ; les populations locales pouvaient ainsi bénéficier de certains sous-produits, désignés par l'appellation générique de « menus produits », et dont l'exploitation était strictement réglementée.*

*Il nous a donc semblé intéressant de nous plonger dans les archives disponibles et d'essayer d'en tirer des éléments susceptibles d'intéresser les membres du CERF et les lecteurs de notre bulletin, désireux de mieux connaître le passé sociologique de notre chère forêt.*

*Nous espérons que ce bulletin, comme les précédents, saura mériter l'intérêt que vous lui portez.*

Jean Morize  
Administrateur